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抽检一批生姜 结果近日公布
市蔬菜办：市场上流通蔬菜安全有保证，市民不必恐慌

李晓红，桓台县果里镇东
义和村计生专干，1998年从事
计划生育工作以来，她始终把
群众的满意度作为自己的工
作目标，凭着一颗服务群众的
赤诚之心，脚踏实地，无私奉
献，使该村连续十几年无违法
生育，年年被镇党委政府评为
计划生育先进单位，她本人也
多次获得许多荣誉。

计生工作无小事，在日
常工作中她率先垂范，跑断
腿，磨破嘴，日夜奔波于育龄
群众家中，宣传国策、践行国

策，成为国策道路上的标兵。
打听到谁家的媳妇领了

结婚证，她就带上优生优育
材料，计划生育指南及时上
门服务，告诉他们要备齐哪
些证件去办理计划生育服务
手册。月月上门随访时，发现
哪位育龄妇女怀孕了，就告
诉她孕期的注意事项及需要
做哪些检查等。对刚生完孩
子的育龄妇女，告诉她产褥
期的保健知识，注意事项等，
谁家的孩子满月了，她就送
去避孕药具。对于初育的育

龄妇女，初次落实长效节育
措施都存在着恐惧心理，这
时她就耐心细致地给她们讲
解落实长效节育措施的好
处，有时还要亲自陪她们到
计生办去放环。由于有事经
常到群众家坐一坐，拉一拉，
无意之中就把计生政策传递
给了育龄群众，提高了她们
的应知应会率。热情真诚的
服务赢得了大家的认可，自
然成了群众的知心朋友，也
更加激起了她热心服务群众
的干劲。

坚持以人为本，以情动
人，向对待亲姐妹一样对待
育龄群众，为她们提供方便、
优质的生殖服务。在去年的
一次健康查体中，她村有名
育龄妇女总是拖延查体的时
间，给她下通知时她答应的
很好，就是不见行动，白天找
不上，晚上李主任就在她家
门口等，没想到一见面她就
发火了，说：“计生部门冶不
了我的不孕病，还查什么体？
不去！”对此，李主任不厌其
烦地做起了思想工作，一趟

又一趟，这名育龄妇女终于
道出了实情：因自己结婚多
年未孕，心里压力大，不愿参
加妇查，经过李主任的耐心
开导她才答应去妇查。事后
李主任还主动帮助她寻找冶
病的办法，经常询问她的身
体状况，并陪她到医院询问
大夫。后来她感动地对李主
任说：“原来我太对不起你，
你待我就象亲姐妹，以后我
再也不给你出难题了”。

由于在工作上抱着一颗
热心，对育龄群众奉献着一

颗爱心，赢得了群众对她的
尊重和信任，也赢得了群众
对计生工作的支持和拥护，
实践中，她经常对别人说：

“作为一名基层计生工作者，
对事业要充满感情。我的职
位虽然不大，但发挥的作用
不小，党的计生政策需要我
们来贯彻落实，党和人民群
众之间的桥梁需要我们来搭
建，献身国策事业，就要时刻
想着群众，全心全意为人民
服务。”

(王静 韩春红)

浓浓国策情
——记桓台县果里镇东义和村计生专干李晓红

本报5月6日讯(见习记者
李超) 近日，央视报道潍坊一些
地方姜农使用剧毒农药“神农丹”
种植生姜。“神农丹”不仅对人体
危害巨大，而且还会污染地下水。
6日，记者了解到，市蔬菜办已对
市场上销售的生姜进行抽检，检
测结果将于近日公布。

据市蔬菜办市场流通科科
长冯光辉介绍，淄博市场上的生
姜大部分来自寿光。但由于生姜
不属于常用蔬菜，所以他们并没
有对生姜销量进行统计。“寿光
是一个蔬菜集散地，寿光的生姜
也不全是本地产的，而是来自全
国各地。”

6日，记者在张店鲁中蔬菜
批发市场了解到，目前市场上的
生姜价格是每斤2 . 5元，不少摊
贩告诉记者，目前生姜的价格和
销量都没有受到太大影响。“主
要是生姜用的少，炒一个菜才放
几片，市民本来买的就不多，销
量影响不大。”

市农业局农产品质量安
全监管科科长孙淑珍说，在蔬
菜检测中，要检测50多项农药
残留，神农丹是必检项目；但
由于淄博不是生姜主产区，销
量也不大，所以生姜并不在日
常蔬菜农药残留检测范围内。

“潍坊出了毒姜事件后，我
们已经抽检了一批淄博市场上
的生姜，检测结果将于近日公
布。”淄博市蔬菜办市场流通科
冯光辉说。

据冯光辉介绍，目前淄博市
场上流通的蔬菜安全是可以保
证，市民不必恐慌。“4月30日，我
们抽检了80个蔬菜样本，结果只
有一个不合格，所以消费者大可
不必恐慌。”

市农业局：

根治农残要看好源头
市农业局农产品质量安全

监管科科长孙淑珍说，生姜属于
辛辣类，日常检测很少，加之淄
博不是生姜主产区，销量也不
大，所以不在蔬菜农药残留检测
范围内，辛辣类的蔬菜主要检测
韭菜。

“农业部门的检测主要侧
重于对产地蔬菜的检测，对流
通领域的蔬菜只是抽检，次数

也很少。”孙淑珍说。由于检测
成本高、检测仪器受限，农业部
门的检测只能检测农药是否超
标，并不能检出具体的农药成
分。

孙淑珍表示，各个地方应该
把好农产品安全生产关，在源头
上保证蔬菜质量，在这方面各地
农业部门还有许多工作要做。

“目前监管的难处在于散

户，基地和合作社容易监管，农
业监管部门一定要抓基地监管，
实行源头管理，因为市场不好控
制。”孙淑珍说。

山东理工大学农业工程与
食品科学学院的专家也表示，出
了毒姜事件，根源还是在农产品
监管上，目前，农产品追溯体系
还不完善，在这种情况下，只能
抓好源头管理。

本报5月6日讯 (记者 张汝
树 通讯员 董琪) 6日，市工
商局12315申诉举报指挥中心4月
份受理消费者申诉举报情况分
析出炉。数据分析显示，央视曝
光的“美素丽儿”奶粉质量问题
引起了市民广泛关注，成了4月
份投诉的重灾区。

春季装修热，纠纷也不少。
记者从12315申诉举报中心了解
到，4月份该中心共受理装饰材
料申诉17件，其中瓷砖质量申诉9

件 ，占 装 饰 材 料 类 商 品 申 诉
52 . 94%。

消费者反映的问题主要有
木门、卫浴定货后，商家送货不
及时；瓷砖出现表面不平整、有
裂纹等质量问题；购买的瓷砖与
样品不符；瓷砖外包装标注与实
际不符等。

对此，12315提醒广大的消费
者：订购装饰材料时，书面约定
产品的规格、型号、颜色、送货时
间等相关信息；购买装饰材料前

应通过相关资料了解商品的质
量与优劣特征，货比三家；购买
瓷砖时，检查有没有出厂合格
证、产品有无破损；保留好购买
凭证等，以便维权之需。

据了解，该中心4月份共受
理电信服务申诉70件，虽较上月
减少11件，但仍连续四个月居服
务类申诉首位。

自中央电视台《每周质量报
告》曝光美素丽儿奶粉掺杂过期
奶粉、进口商非法混装问题后，

短时间内有关美素丽儿奶粉的
投诉急剧增多，4月份共受理美
素丽儿奶粉咨询116件，申诉51

件，举报2件。
消费者反映的问题主要有：

一是咨询该奶粉是否确实存在
问题，以及已食用的奶粉如何赔
偿、未食用的奶粉如何处理；二
是要求工商机关对已购买未食
用的奶粉协调退货；三是举报部
分商家仍然在销售被曝光的奶
粉，要求工商机关予以查处。

格相关链接

近日，据央视《焦点访谈》报
道，山东潍坊有姜农滥用神农
丹，种的姜自己根本不吃。当地
生产出口的生姜种植条件标准，
抽检也很严格；但是生产内销的
生姜，对农药残留的监察则很不
到位，实行抽查制度，一年也抽
查不了几次。种植户滥用神农丹
使得生姜中农药残留超标，食用
后严重影响人体健康，并且对地
下水也造成了污染。

在当地农资店，可以轻易买
到神农丹农药，当地监管部门的
管理也受到质疑。

管不住的“神农丹”

市工商12315申诉举报中心4月份受理情况数据出炉

美素丽儿奶粉成投诉重灾区

▲在张店鲁中批发市场内，很多姜摊在地上晾晒。 本报记者 姜文洁 摄

闻。买姜时若有淡淡的硫磺
味或有其它的异味，千万不要买。

尝。尝生姜的味道，姜味不
浓或味道改变的要慎买。

看。看生姜的颜色，正常的
姜较干，颜色发暗，不正常的生
姜较为水嫩，呈浅黄色。还可以
用手捏一下，肉质坚挺不酥软的
比较好，如果有姜芽，要鲜嫩的。

鲜姜买来后，可先放在太阳
下晒上一两个小时，这样可以去
除鲜姜上的霉菌。不要买来就吃，
可以先把姜放在阳光和通风的地
方几天后再吃，最好去皮食用。

格多知道点儿

如何挑选生姜

沂源：

拒不支付报酬

5人被刑拘

本报5月6日讯(见习记者
李超 通讯员 纪富强 崔宝
贵 刘晓芳) 近日，沂源警方
通过与人社、信访等部门联系，
对拒不支付劳动报酬犯罪行为
进行了集中打击。共立案侦查拒
不支付劳动报酬案3起，刑事拘
留5人，为116名职工追回拖欠工
资19万余元。

沂源县公安局治安大队紧
密结合今年1月施行的《最高人
民法院关于审理拒不支付劳动
报酬刑事案件适用法律若干问
题的解释》，加强与人社、信访等
相关部门联系，及时获取拒不支
付劳动报酬犯罪线索，对拒不支
付劳动报酬犯罪行为进行了集
中打击，维护了工人权益。
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